
 

 

Assemblée générale : Badmintennis 2025 

 

Date : 31 mars 2025 

Lieu : Pavillon du parc d’Auvelais 

Organisateur : Le comité central ABT (Association du Badmintennis des Ternes) 

Personnes présentes : Philippe Duchêne, Jérôme Jeanmart, Alain Vincent, Jérôme Colson, 

Antonio Corvo, Jon Charte, Anne Rasneur, Sophie Bailleux, Caroline Simon, Alexandre Dea, Murielle 

Ostrega, Jessica Goffin, Isabelle Seront, Eddy Naméche, Julien Houzé, Jonathan Moncousin, Frédéric 

Jeanmart, Gaëtan Hardy, Gérald Montteaux, Frédéric Leclerc.  

Excusés : Michaël Debehogne, Marie Colson, Manon Jeanmart, Christianne Putzeys, Olivier Migeot, 

Monique Decat, Christine Kaisin, Gérald Colson, Denis Colson, Gregory Dell’Amico, Anthony Sergi.  

 

 



1) Bilan du grand tournoi 2024 :  

Philippe présente le bilan  

 

 

 

 

 

 

 

 

Bilan humain : 10/10 

Ambiance, retrouvailles, beaucoup de monde, l’un ou l’autre enquiquineur dont on connaît à 

l’avance les réactions… 

Bilan festif : néant 

Pas d’animation extra-sportive puisque pas de maison de quartier… 

Bilan organisationnel : 9,5/10  

Sur la lancée de 2023.  

2023 et 2024 ont été les éditions les plus efficaces et doivent servir de modèle. Évidemment, 

la suspension des animations et du souper facilite l’organisation et la préparation. 

Un Comité Central qui a beaucoup d’expérience. 

Des dynamiseurs de cellules au top, des déclics évidents dans ce qui est demandé depuis 

2019. 

Des bénévoles généreux. Léger tassement au niveau du nombre. 

Vases communicants dans le remplissage des cellules : les cellules lacunaires ont été bien 

remplies (terrains, alimentation, matériel…) mais d’autres qui carburaient ont perdu 

quelques aidants (supervision, entretien,…). 

Bilan de l’intendance et de la logistique: 10/10 

Le trio composé d’Olivier Migeot (boissons), Murielle Ostrega (alimentation) et Jérôme 

Colson (matériel) fut d’un apport considérable. Jérôme Jeanmart a aussi parfaitement 

coordonné les liens entre Comité Central et cellules. 

L’obtention du parking en dernière minute a soulagé l’événement, les habitants du quartier 

et les visiteurs. 



Bilan des joueurs : 8,5/10 

Grande satisfaction : le respect des engagements de départ et des horaires ! L’élargissement 

des dispos a porté ses fruits. 

Fair-play satisfaisant même si, en juniors, des parents restent parfois pénibles (phénomène 

de notre époque). 

Arbitrage des joueurs : pas mal de remplacements avec perte de points pour 16 d’entre eux. 

Qualité d’arbitrage à améliorer mais moins catastrophique qu’en 2023.  

Bilan sportif : 8/10 

Matches agréables, passionnants, sans blessures graves. La meilleure qualité des terrains et 

les balles plus lentes en sont les premiers ingrédients.  

L’aspect physique joue un rôle de plus en plus grand. 

Le seul bémol : des finales décevantes (au moins 3 sur 4). Plus de 50 % des finalistes ont été 

avantagés en termes de fraîcheur et de lucidité vu qu’elles/ils n’étaient inscrit(e)s dans 

aucune cellule d’organisation. Les aidants sont clairement lésés sportivement même si, 

reconnaissons-le, les vainqueurs n’ont certainement pas volé leur victoire. Philippe envisage 

de ne peut-être plus inscrire les « non aidants » à partir de 2026 (point à débattre). 

 

 

 

 

 

 

 

  



Bilan financier  

Jérôme présente le bilan financier 2024 

 

1. Dépenses 

 
2. Recettes 

  



2) Bilan 2024 : interventions, remarques et 

suggestions de l’assemblée.  

Points positifs et négatifs 

 
• Suite à la présentation du bilan financier, une remarque est formulée 

concernant le coût élevé, pour certains, de la location des tables, chaises, 

chapiteaux et chalets (850 euros). 

La question est posée : ne serait-il pas possible d’en acheter et de les stocker 

? 

Cela n’est pas envisageable, car le conteneur est déjà plein et cela 

demanderait un travail supplémentaire aux bénévoles pour tout transporter. 

Le prix appliqué est un tarif « association ». 

Certaines personnes suggèrent qu’il faudrait demander au bourgmestre la 

gratuité. 

L’ancien bourgmestre ne souhaitait plus accorder la gratuité aux 

associations, mais la commune versait un subside de 1 000 euros ; cela 

revient donc, en somme, au même. 

 

• Une remarque a été formulée au sujet des cautions pour les gobelets. 

Beaucoup estiment qu'elles devraient être supprimées. Dans de nombreux 

événements festifs, cette pratique n'existe plus. 

→ Proposition : abandonner les gobelets réutilisables au profit de 

gobelets en carton. 

→ La majorité est contre, car cela engendrerait davantage de déchets, et 

nous disposons déjà de gobelets réutilisables. De plus, un rince-gobelets 

a déjà été acquis. 

→ Proposition de Murielle : mettre à disposition les gobelets de l’ASBL 

du Palier. 

→ Jon Charte va recommander de nouveaux gobelets avec le logo du 

badmintennis et la caution sera abandonnée. 

→ Des bacs de collecte seront mis à disposition pour y déposer les 

gobelets usagés. Il faudra sensibiliser les participants à ramener leur 

gobelet. 

 

• Proposition d’augmenter le nombre de cruches disponibles. L’idée était 

bonne, mais il n’y en avait que 10. 

→ Décision : en acheter davantage. 

 



 

• Jon Charte propose de remplacer le Pepsi par du Coca-Cola, préféré par la 

majorité des joueurs. 

→ À noter : nous avions reçu 5 bacs gratuits de Pepsi. À vérifier lors de la 

commande chez le brasseur. 

→ Jon s’en chargera. 

 

• Proposition d’ajouter des boissons non pétillantes (tels que du jus, 

Aquarius, Oasis, Ice Tea, etc.). 

→ Décision : l’une de ces boissons sera ajoutée à la carte cette année. 

Jon s’en occupera. 

 

• Il serait possible d’acheter un frigo rempli de boissons, mis à disposition 

jusqu’à épuisement du stock. 

→ Proposition : ensuite l’offrir à la salle des Ternes. À évaluer lors de la 

commande chez le brasseur. 

 

• Sophie Bailleux lance une réflexion sur les dates du tournoi. 

→ Elle propose de faire un sondage car les dates actuelles tombent en 

plein milieu des vacances scolaires. 

→ Jérôme rappelle que ce sont les dates traditionnelles, décidées par le 

Comité Central pour garantir la présence de tous. Certains n’ont que 

quatre semaines de congé par an et doivent travailler les week-ends. 

 

• Demande de clarification de la règle concernant les juniors (moins de 14 

ans au moment du tournoi). 

→ Philippe et Jérôme précisent que la règle est claire dans le règlement 

général. 

→ L’incident lors du tournoi était une exception due à des circonstances 

particulières. L’équipe a été ajoutée pour compléter les tableaux, sans 

que Philippe ne pense à demander l’âge des 2 enfants (dont l’inscription 

en dernière minute a permis à tous les autres de jouer davantage de 

matches). 

→ Jessica Goffin déplore que l’équipe en question se soit fait "démonter 

visuellement", ce qui n’est pas dans l’esprit du badmintennis. 

 

• Question concernant l’animation proposée par Sylvain. 

→ Il envisage des animations pour enfants/ados en soirée. 

→ Il serait peut-être plus judicieux de les organiser en journée, pour 

occuper les enfants pendant le tournoi. 



→ Sylvain devait être présent mais ne l’était pas. À revoir avec lui pour 

affiner le projet. 

 

• Proposition de château gonflable, pêche aux canards, etc. 

→ Le comité n’est pas favorable, car l’événement doit rester un tournoi 

sportif. 

→ La gestion des jeux pour enfants représente une charge 

supplémentaire dans l’organisation. 

→ Le château gonflable présente un risque à gérer, et la pêche aux 

canards nécessite des lots. 

→ Ce n’est pas l’objectif du tournoi. 

→ L’espace autour des terrains est déjà suffisant, avec une zone boisée, 

possibilité de vélo sur les terrains durs, etc. 

 

• Interpellation de Julien Houzé concernant la catégorie Vétérans et 

Providentiels : les personnes présentant un handicap sont actuellement 

mélangées avec les vétérans. La raison est simple : il n’y a pas assez de 

participants avec un handicap avéré pour créer une catégorie distincte. Si 

tel était le cas, il ne serait pas impossible de scinder les catégories Vétérans 

et Providentiels, ce qui impliquerait toutefois l’ajout d’une finale 

supplémentaire.  

 

• Interpellation dans le même sens concernant une suggestion de séparer 

les hommes et les dames chez les Vétérans : cela reste compliqué à 

mettre en place, car cela impliquerait également une finale 

supplémentaire dans un programme déjà bien chargé. Le principe des 

vétérans doit rester similaire à celui des juniors, à savoir des matchs 

mixtes. Philippe envisage néanmoins la possibilité de réduire le nombre 

de tours de qualification pour les mieux classés, afin que des joueurs 

comme Raymond Jeanmart, Louis Janssens, Eric Rubay ou Louis Seront 

par exemple ne rencontrent pas directement, dès les premiers matches, 

des adversaires comme Antonio Corvo ou Frédéric Michaux. À voir si c’est 

réalisable. 

 

 

 

  



3) Explication par Philippe et Jérôme de l'ambition 

2025 
 

Slogan 2025 : « Authenticité à haute intensité » 

 

Affiche :  

 

 
 

Mot d’ordre :  

Continuité 

Confort 

Respect  

Sécurité 
 

            Rôle du fondateur : 

Pour Philippe, comme tout le monde le sait : éviter le stress pour sa 

santé !  

 
Réforme : 

Le tournoi Messieurs va connaître une refonte partielle. Plus de 1/8es ni 

de ¼ de finale. Retour du « systéme 1996 ». Objectifs : surprendre, éviter 

un tournoi ronronnant, rendre de la saveur au dimanche matin et 

augmenter les grosses confrontations, ainsi que le suspense. 

 

 

 

 



             

 

 

Projet de tournoi à Balâtre : 

Organisation d’un tournoi plus restreint, qui ne compterait pas pour le 

classement général de l’ABT. Il s’agirait d’un petit tournoi de doubles ou d’un « 

Masters de doubles ». 

Date : fin août ou début septembre (à confirmer). 

Lieu : château de Balâtre. Un seul terrain serait disponible à l’intérieur du 

château. Éventuellement, un ou deux terrains supplémentaires 

pourraient être aménagés sur la place de Balâtre. 

Objectif : soutenir une bonne cause, à savoir la restauration du château-

ferme de Balâtre. 

Ce tournoi serait l’occasion de récolter des fonds pour la sauvegarde du 

patrimoine local. 

Les informations et l’organisation restent à peaufiner. 

 

 

 
 

  



4) Explications, méthodologie et présentation des 

tâches. Rôle des dynamiseurs et constitution des 

cellules (Jérôme) 
 

 



 

Répartitions des tâches par cellules :  

➢ Comité central : Organisation de la réunion, choix des dates, trésorerie, suivi des tâches, suivi 

quotidien, règlement et modification, secrétariat (assurances, dossier sécurité, dossier 

subsides,..), garant du sport et des tournois, représentant de l’organisation, lien entre les 

cellules, programmation, intendance générale, conception générale, gestion financière, prise 

de décision, relation autorités communales, tâches administratives, coordination des pôles, 

gestion des infos sur internet…  

➢ Pôle Sportif :  

 Equipe de conception sportive : Invitations, gestion des inscriptions, tableaux, 

programmation des horaires de matches, répartition des arbitres, diffusion des 

horaires,… 

 Cellule supervision : Garants scrupuleux de l’horaire et du bon déroulement des 

matches. Récolte des résultats en collaboration avec la cellule arbitrage/résultats,… 

 Office arbitrages/résultats : Attribution/désignation des arbitres, récolte des résultats, 

qualifications et classements, juge-arbitre, affichage des résultats et arbitres, 

remplacements éventuels, Tournify,… 

➢ Pôle Infrastructure :  

 Service terrain : Tonte, confection des terrains, traçage et retraçage… 

 Brigade matériel : Montage des tonnelles, piquets, filets, chaises d’arbitre, 

sonorisation, barrière héras et publicitaires, balles,… 



 Département rangement : Rangement du lundi + mise en ordre extérieure du site 

chaque fin de journée (lien avec cellule matériel),… 

 Section propreté : Poubelles, nettoyage salle (si animation) et tonnelles, sanitaire (WC 

Cabine), papier WC, propreté des lieux… 

 Unité sécurité : Fermeture de la salle, clôture du bar, présence durant la nuit et les 

heures creuses en semaine sur site. Surveillance des installations et préventions… 

➢ Pôle Horeca + commercial :  

 Staff buvette : Déchargement brasseur et installation du bar et des frigos, gestion du 

stock, service au bar, vaisselle des gobelets, tournante de l’ ouverture et à la clôture… 

 Groupe alimentation : Installation des BBQ et autre appareils, propositions des snacks 

(restauration légère) et éventuels glaces, cuisson, commande de nourriture, 

serviettes, sauces,… 

 Team Ticket: Gestion de la caisse durant le tournoi. Lien étroit avec le trésorier. 

Organisation de la tournante de la caisse. Ouverture/Clôture de caisse.  

 Division Sponsoring : Recherche des sponsors et des partenaires avantageux. 

Marketing.  

➢ Pôle Bien-être Social:  

 Organe communication et relations publiques : relations presse, relations voisinage, 

lien avec le comité de quartier, invitations spectateurs, affiches, site web, réseaux 

sociaux, e-mail, médias, … 

 Conseil Edification de la légende : Photographes, caméraman, remise des prix, 

planning remise des prix, présentation des finalistes, trophée, esprit badmintennis, 

climat social, souvenirs, coupes, médailles, trophées, t-shirts.  

 Noyau décoration (non-obligatoire): Créer de nouvelles décorations. Décoration salle 

si soirée à thème,… 

 Troupe d’animation (non-obligatoire): DJ-soirée, proposition d’animation (apéro, jeux, 

quizz, soirée, paris, show final, chanson,...) 

 Organisation souper : L’idée est de proposer un souper rassemblent les membres du 

badmintennis, durant l’année et en dehors du tournoi.   



Inscriptions des personnes dans les différentes cellules : 

Jérôme publiera la liste des bénévoles au sein des cellules sur le groupe Facebook du badmintennis. 

Martine Seront ne sera pas présente cette année ; c’est Marie Colson qui reprend son rôle au sein de 

la team ticket. Félicitations à elle, qui a accouché récemment ! 

Alexandre Dea ne sera pas disponible le week-end du tournoi. Il ne s’inscrit donc pas en tant que 

dynamiseur de l’unité sécurité. Il viendra simplement passer les deux premières nuits. 

Attention : recherche d’un dynamiseur pour la section propreté ! 

Attention : recherche d’un dynamiseur pour l’unité sécurité ! 

Concernant les buvettes, nous sommes en attente d’une réponse d’Olivier Migeot. Si cela n’est pas 

possible pour lui, il faudra un dynamiseur pour le staff buvette. 

5) Nouveaux classements généraux 2025 

Chez les dames :  

- Romane Mathy, meilleur progression du Top 10 

- Sophie reste numéro 1 

- Angélique Seront ré-intégre le top 10 

- Elodie Vanderus ré-intégre le top 15 

- Lora Albert monte à la 15e place (+15 places !) 

- Lolita Genard ré-intégre le top 20 

- Caroline Schaefs ré-intégre le top 25 

- Adeline Laviolette intégre le top 30. 

- Elise Mollet se classe à la 52e place après sa première participation. 

- Grosse progression pour Tatiana Cicigoi (+88) 

Chez les messieurs :  

- Denis Colson est le nouveau numéro 1 ! 

- Jérôme Colson ré-intègre e top 10 ! 

- Bertrand Mathy reste dans le top 12  

- Le top 25 reste inchangé (aucune entrée) 

- Stéphane Stellings se classe à la 73e place après sa première participation 

- Amaury Barbé se classe à la 88e place après sa première participation ! 

- Grosse progression pour Loïs Delbene (+133 !) 


